

Trabajo de Vicent Santamaria y Jaime Orts.

# ¿Quién inventó los pantalones vaqueros?

Alum 4CD - 06/03/2012

¿Quién inventó los pantalones jeans?

Los pantalones vaqueros, también conocidos como jeans, fueron patentados en el año 1873 por el estadounidense Levi Strauss. Era un joven vendedor con destino California con la intención de vender sus lonas para carpas. En su llegada por San Francisco pudo ver que los aventureros necesitaban más que carpas, "pantalones" y utilizó la resistente lona para fabricar overalls que ofreció a los obreros en una tienda que abrió.



Los pantalones vaqueros fueron en su origen una prenda de trabajo, fabricada con una tela azul más suave que la actual. El inicio de los jeans está ligado a la América precolonial, aunque adquirieron también mucha relevancia en la ciudad italiana de Génova, donde fueron utilizados por la armada local. En cuanto al tejido, procede de Nimes, en Francia.

Como prenda juvenil, los vaqueros hicieron furor a partir de la década de 1950. Desde entonces, han triunfado en versiones para todos los gustos: variados colores, cintura alta y baja, con y sin bolsillos, con y sin accesorios, acampanados, de pata de elefante.

A lo largo del siglo XX, los jeans Levi's han llegado a ser parte de la sociedad, de la cultura y de la vida norteamericana. Desde entonces, la marca, expandida a nivel internacional, ha crecido con nosotros, siendo un referente en la moda vaquera mundial.

También aparte de pantalones hay chaquetas de este tejido.

¿Cómo se fabrica?

Es una tela de algodón asargado de trama blanca y azul, teñida de azul índigo.

Para hacerlo, después que las máquinas hiladoras convierten el algodón en hilos, algunos de éstos son teñidos con una coloración azulada y se usan en el telar cruzándolos con otros blancos. Se le aplican diferentes tratamientos hasta obtener el denim en un proceso que dura 20 días.

## Tipos de vaqueros

Las modas han ido imponiendo diversos cortes de pantalón, con la cintura más o menos alta, con las perneras ajustadas (en España se llamaron de pitillo, en Argentina se conocen como chupines, en Venezuela se denominaron como tubito, en México y Colombia se les nombra como entubado), rectas o acampanadas (o de pata de elefante). Otras tendencias han afectado al grado de decoloración del pantalón e incluso a su integridad: los pantalones rotos o hechos jirones han estado de moda

Pitillo

Campana

Rotos

Cagados

Anchos

Â

Elaborado por: Vicent Santamaria Devesa, Jaime Orts Linge.